

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 212/Viernes 29 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Cuando se levante el bloqueo a Cuba. \(Por Esto!\).](#)
- [Néstor Kirchner: legados y desafíos. \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Citan la Reflexión de Fidel *El imperio y el derecho a la vida de los seres humanos* DPA/XINHUA.](#)
- [Envía Raúl mensaje a la Presidenta de Argentina, Cristina Fernández DPA.](#)
- [Países de la ALBA lamentan la "triste e inesperada" muerte de Néstor Kirchner AFP.](#)
- [Recuerdan 51 aniversario de la desaparición física del Comandante Camilo Cienfuegos XINHUA.](#)
- [Iniciado el XXI Congreso anual de la Asociación Empresarial de Agencias de Viajes Españolas EFE.](#)
- [Crucero español vuelve a operar en la Isla ANSA.](#)
- [XVIII Feria Internacional de La Habana comienza el próximo lunes XINHUA.](#)
- [Inicia hoy visita Jefe del Estado Mayor del Ejército de la RPDC XINHUA.](#)
- [Representante especial de ONU solicita liberación del niño soldado Omar Khadr, preso en la BNG EFE.](#)
- ["Lo siento", dice Khadr en primeras palabras ante tribunal en BNG AFP.](#)
- [Aluden a temas tratados en el X Congreso del Sindicato de la Salud EFE/AFP.](#)
- [La Iglesia Católica inaugurará en Cuba su primer seminario en 50 años EFE.](#)
- [Participará dúo cubano en festival cultural de México NOTIMEX.](#)
- [Abre el BNC consagrado a Alicia Alonso y al retorno del American Ballet Theatre AFP.](#)
- ["El Pipa" estrenará en Cuba un "Amor Brujo" con mucho de amor y poco de brujo EFE.](#)
- [Dos españoles y una cubana ganan el Certamen Iberoamericano Alicia Alonso EFE.](#)

DEL MUNDO

- ["Cristina Fernández estrena la soledad en el poder". EFE](#)
- [Oposición chilena endurece actitud frente a Piñera AP.](#)
- [Autoridades y expertos de Latinoamérica piden uso de energías limpias EFE.](#)
- [Grupos clave de votantes abandonan a Obama y los demócratas, según encuesta EFE.](#)
- [Los líderes del sudeste asiático reunidos en Hanoi en un ambiente tenso AFP.](#)
- [Primer Ministro chino pide disminuir disparidades en riqueza XINHUA.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (—)

POR ESTO! (Versión digital)

28 de octubre de 2010

MEXICO

CUANDO SE LEVANTE EL BLOQUEO A CUBA

Manuel E. Yepe

Cuando el gobierno de los Estados Unidos finalmente decida poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero a que habrá tenido sometido a su pequeño y pobre vecino durante no se sabe cuántos años, Cuba saldrá convertida en una superpotencia moral de enorme prestigio por haberse mostrado capaz de resistir el más largo asedio de la historia de parte de la superpotencia militar, económica y tecnológica más agresiva que haya conocido la humanidad.

Será una simpar derrota de la superpotencia imperial, porque no habrá logrado el objetivo original de la medida, según consta en documentos del Departamento de Estado de abril 6 de 1960 desclasificados en 1991 que decía: “La mayoría de los cubanos apoyan a Castro... el único modo previsible de restarle apoyo interno es a través del desencanto y la insatisfacción que surjan del malestar económico y las dificultades materiales... hay que emplear rápidamente todos los medios posibles para debilitar la vida económica de Cuba... una línea de acción que, aun siendo lo más habilidosa y discreta posible, logre los mayores avances en privar a Cuba de dinero y suministros, para reducirles sus recursos financieros y los salarios reales, provocar el hambre, la desesperación y el derrocamiento del Gobierno”.

Obviamente, una agresión tan cruel por parte de una potencia con tantos recursos de todo tipo, contra una nación subdesarrollada en los terrenos económico, tecnológico, militar y científico, con una población seriamente afectada por el analfabetismo, la insalubridad, la incultura y la dependencia en sus relaciones internacionales de la superpotencia que precisamente era la que pretendía impedir su acceso a la independencia, parecía imposible de alcanzar.

Pero no han sido muchos los cubanos que han bailado al ritmo impuesto por Washington. Un reducidísimo grupo de ellos y ellas ha optado por servirse de la confrontación entre la pequeña isla y la enorme potencia estadounidense para, desempeñando funciones contrarrevolucionarias directa o indirectamente remuneradas por el gobierno norteamericano, disfrutar de un modo de vida menos austero que aquel a que obliga a sus ciudadanos la condición tercermundista de su patria, agravada por la hostilidad del imperio.

No son pocos, sin embargo, aquellos que se han aprovechado que Washington ha puesto en práctica medidas que privilegian a los inmigrantes cubanos con respecto a los de otras nacionalidades como parte de su estrategia para derrocar a la revolución y han optado por la emigración sin motivación política, aunque a sabiendas de que el fenómeno emigratorio era utilizado para las campañas mediáticas difamatorias contra Cuba.

El 26 de octubre de 2010, por décimo noveno año consecutivo, la Asamblea General de las Naciones Unidas se pronunció contra el irracional asedio que ha costado a Cuba, según cálculos muy conservadores, unos 750 mil millones de dólares, al cambio actual de esa moneda.

La votación tuvo lugar en sesión plenaria del órgano máximo de Naciones Unidas convocado para tratar sobre una propuesta de resolución titulada “Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba”.

En esta ocasión fueron 187 países los que se pronunciaron a favor de esa resolución condenatoria del cerco norteamericano contra la isla antillana, con sólo dos votos en contra (Estados Unidos e Israel) y tres abstenciones (Palau, Islas Marshall y Micronesia).

Las votaciones contra el bloqueo comenzaron en noviembre de 1992, cuando la XLVII sesión ordinaria de la Asamblea aprobó por primera vez, con 59 votos a favor, 3 en contra y 71 abstenciones, una resolución así. Cada año se fueron sumando más países a la condena. El pasado año 2009 la votación de censura al bloqueo fue igualmente de 187 países, sólo que en esta ocasión hubo un país menos votando contra la medida norteamericana, Palau, que esta vez se limitó a abstenerse.

Esta es la segunda ocasión en que la comunidad internacional representada en la ONU ha votado, casi unánimemente, contra la política genocida de Estados Unidos contra Cuba desde que Barack

Obama asumiera la presidencia estadounidense sin que hasta ahora haya dado muestra alguna de voluntad de rectificación ante el consenso mundial y de respeto por esta evidente unanimidad global.

Obviamente, como resultado de una manipulación reiterada de los medios informativos a lo largo de muchos años, la mayor parte de la población de los Estados Unidos seguirá sin saber que hace casi medio siglo su gobierno intenta un genocidio contra el pueblo de esta pequeña nación vecina. Seguirá creyendo que Cuba ha constituido y sigue siendo un peligro para la seguridad de Estados Unidos y una amenaza para el orden regional y la paz del mundo.

Cuba ha resistido 50 años el cerco criminal; ¿cuánto tiempo más resistirá la superpotencia el vergonzoso aislamiento a que cada año le condena la comunidad internacional por su espuria política contra la independencia de Cuba?

Selección en Internet: Yurima Valdivieso Gutiérrez

KAOSENLA RED

28 de octubre de 2010

ESPAÑA

NÉSTOR KIRCHNER: LEGADOS Y DESAFÍOS

Es indiscutible que la inesperada y prematura desaparición de Néstor Kirchner tendrá un enorme impacto sobre la vida política argentina.

Atilio Borón

Es indiscutible que la inesperada y prematura desaparición de Néstor Kirchner tendrá un enorme impacto sobre la vida política argentina. Sucintamente podría decirse, primero, que con él desaparece el político más influyente de la Argentina, el que marcaba la agenda de la discusión pública y el ritmo de la vida política nacional.

Segundo, que durante su gestión como presidente cambió el rumbo por el que venía transitando la Argentina -muy especialmente en materia de derechos humanos y política internacional, pero también con una ejemplar renovación de la Corte Suprema, reparando las vejaciones que en este rubro, como en tantos otros, había cometido el menemismo.

Tercero: desaparece con su muerte el único que reunía las condiciones requeridas para contener, como ningún otro, la compleja y turbulenta realidad del peronismo, cuyas pugnas internas en épocas pasadas sumieron al país en gravísimas crisis institucionales. Este tal vez sea el más serio desafío con el que tendrá que lidiar la presidenta.

Cuarto, su muerte la priva de una compañía irremplazable: durante décadas Néstor Kirchner no sólo militó codo a codo con ella sino que también fue su consejero, aliado y confidente. Su desaparición deja un vacío muy grande en la Casa Rosada.

Pero, contrariamente a muchas malintencionadas especulaciones expresadas en estas horas, la presidenta es una política hecha y derecha y, además, una mujer de mucho temple y carácter y que seguramente sabrá sobreponerse a su inmenso dolor y honrar la memoria del ex -presidente manteniendo con firmeza en sus manos el timón del Estado y evitando que al interior del PJ se desencadene una feroz pelea por la sucesión. Nada autoriza a pensar en un paralelismo entre su situación y la de Isabel Martínez de Perón ante la muerte de su esposo, en 1974.

Esta no reunía las menores condiciones para gobernar la Argentina, no tenía trayectoria política alguna y el país se hallaba en una situación incomparablemente distinta a la actual, donde la

presencia de militares fascistas era el dato más significativo de aquella coyuntura. La de hoy es completamente distinta en todas y cada una de aquellas dimensiones.

De todos modos, para responder a los desafíos del momento Cristina Fernández tendrá que contar con mucho apoyo, reforzar su articulación con las clases y capas populares mediante la rápida implementación de políticas sociales y económicas más efectivas (y, en algunos casos, largamente demoradas) y, sobre todo, mantener a raya a los aparatos que se arrojan una representación popular que en realidad no tienen y que pueden interferir negativamente en el crucial último año de su mandato y en sus perspectivas electorales.

La Argentina se asoma a una nueva etapa signada por la ausencia del ex -presidente: el asesinato de Mariano Ferreyra ya había iniciado este proceso; la muerte de Néstor Kirchner lo acelera y profundiza aún más.

Selección en Internet: Yurima Valdivieso Gutiérrez

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 28 OCT (DPA) - El histórico líder cubano Fidel Castro acusó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de continuar la política de su predecesor George W. Bush de recurrir a la guerra para hacerse con yacimientos de petróleo y gas.

En un artículo de opinión publicado en medios cubanos, Castro escribió que es una "realidad sumamente actual" la "continuidad de una política por el Presidente que sucedió al delirante W. Bush, inventor de la guerra desatada para apoderarse de los recursos gasíferos y petroleros más importantes del mundo en una región habitada por más de 2.500 millones de habitantes".

"La compleja e impredecible zona cuyos recursos se disputan, va desde Irak y el Oriente Medio hasta los remotos límites de la región china de Xinjiang, pasando por Irak, Arabia Saudita, los Emiratos Árabes Unidos, Irán, y las antiguas repúblicas soviéticas de Turkmenistán, Uzbekistán, Kazajstán, Kirguistán y Tayikistán, capaces de abastecer de gas y petróleo a la creciente economía de la República Popular China y la industrializada Europa", añadió.

El ex jefe de Estado cubano comentó extractos de investigaciones del periodista Seymour Hersh publicadas en "Democracy Now" bajo el título "Los crímenes de guerra del general de Estados Unidos Stanley McChrystal", quien entre junio de 2009 y junio de 2010 fue comandante responsable de la guerra en Afganistán y antes jefe del Comando Conjunto de Operaciones Especiales.

El periodista ganador del Pulitzer describe dicho comando como una "unidad de élite clandestina" que ejecutó asesinatos y torturas en varios países ordenados por altas instancias de la administración Bush. Castro calificó de "bárbaros" a los implicados en dichos "graves delitos" y "flagrantes violaciones de principios internacionales y convenios suscritos por Estados Unidos".

LA HABANA, 28 OCT (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó hoy que el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, ha continuado la política de guerra de su predecesor, George W. Bush, porque desea apoderarse de los recursos gasíferos y petroleros más importantes del mundo.

"La compleja e impredecible zona cuyos recursos Estados Unidos disputa, va desde Iraq y el Oriente Medio hasta los remotos límites de la región china de Xinjiang, pasando por Arabia Saudita, los Emiratos Árabes Unidos, Irán y las antiguas repúblicas soviéticas de Turkmenistán, Uzbekistán, Kazajstán, Kirguistán y Tayikistán", dijo el líder cubano.

Castro abordó el tema en sus más recientes reflexiones tituladas "El imperio y el derecho a la vida de los seres humanos", difundida este jueves en la prensa local.

Explicó que esas naciones son "capaces de abastecer de gas y petróleo ala creciente economía de la República Popular China y la industrializada Europa.

El líder cubano citó un artículo del periodista estadounidense Seymour Hersh, publicado en el sitio web "Democracy Now" (Democracia Ahora), según el cual bajo la administración de W. Bush operó un anillo ejecutivo de asesinatos en distintos países del mundo que dependía de forma directa del vicepresidente Dick Cheney.

Según Hersh, durante varios años equipos del Comando Conjunto de Operaciones Especiales, que encabezó el teniente general Stanley McChrystal, viajaban a diferentes países con una lista de gente que buscaban, encontraban y mataban. La relación era elaborada por Cheney.

Este grupo, señaló Hersh, también estuvo implicado en crímenes de guerra, incluyendo tortura de presos en sitios secretos de detención en Iraq, Afganistán y varias naciones europeas.

Por eso, puntualizó el comunicador estadounidense, la decisión de la Casa Blanca de designar al general McChrystal como nuevo comandante responsable de la guerra en Afganistán desafortunadamente es un ejemplo de cómo la administración Obama continúa los pasos de Bush.

LA HABANA, 27 OCT (DPA) - El presidente cubano, Raúl Castro, expresó hoy a su colega argentina Cristina Fernández sus "más sentidas condolencias" por la muerte de su marido, el ex mandatario Néstor Kirchner.

Según una breve nota oficial leída en el noticiero nocturno de la televisión cubana, Castro envió a Fernández un mensaje que el que expresó "en nombre del gobierno y pueblo cubanos las más sentidas condolencias, que hizo extensivas a su familia y al hermano pueblo argentino".

La embajadora argentina en Cuba, Juliana Marino, afirmó que Kirchner pretendía viajar próximamente a la isla para participar en la inauguración de un busto de Eva Perón en La Habana.

Citada por la agencia oficial cubana AIN, la diplomática destacó los "lazos de amistad que unieron al ex gobernante argentino con la isla" y afirmó que, tanto como presidente como secretario general de la Unión de Naciones del Sur (UNASUR) decidió "apoyar a Cuba en la ONU en sus demandas de cese del bloqueo estadounidense".

En 2005, el entonces jefe de Estado cubano, Fidel Castro, visitó la ciudad argentina de Mar de Plata para reunirse allí con Kirchner, en aquel momento presidente.

CARACAS, 27 OCT 2010 (AFP) - Los países de la Alianza Bolivariana de los pueblos de América (ALBA) expresaron el miércoles su profundo pesar por el fallecimiento del ex presidente argentino Néstor Kirchner, a quien describieron como "pionero de la nueva arquitectura política suramericana".

En un comunicado, divulgado en Caracas, el ALBA manifestó "su profundo pesar por el triste e inesperado fallecimiento del líder político argentino, Néstor Kirchner".

"Vayan nuestras más sentidas condolencias a todos los argentinos, y en especial a la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner", agrega.

Kirchner, quien hasta el momento de su muerte se desempeñaba como secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), "fue uno de los pioneros de la nueva arquitectura política suramericana, creyente del cambio social, de la integración solidaria entre nuestros pueblos, camarada y amigo".

Néstor Kirchner, presidente de Argentina entre 2003 y 2007, murió la mañana del miércoles a los 60 años, producto de una crisis cardíaca.

El ALBA, iniciativa de integración regional impulsada por Venezuela y Cuba, está integrada además por Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Dominica, Antigua y Barbudas, y San Vicente y las Granadinas.

LA HABANA, 28 OCT (XINHUA) -- La población cubana rindió hoy homenaje al legendario comandante guerrillero Camilo Cienfuegos, al cumplirse 51 años de su desaparición física.

Como es tradicional, desde temprano estudiantes, trabajadores y población en general, principalmente niños, acudieron a las costas, ríos y embalses de todo el país, para lanzar flores como tributo al carismático combatiente.

Denominado "Señor de la Vanguardia" por su compañero de armas en la guerrilla Ernesto "Che" Guevara, Camilo resultó uno de los principales líderes de la revolución cubana, junto con Fidel Castro y el mítico comandante rebelde argentino-cubano.

Camilo Cienfuegos desapareció el 28 de octubre de 1959 en un accidente aéreo cuando regresaba de Camagüey, unos 500 kilómetros al este de La Habana, después de terminar con la insubordinación encabezada por el entonces comandante Hubert Matos.

El avión, un Cessna 310, cayó al mar y nunca fueron encontrados sus restos ni el de los tripulantes.

En el momento de su deceso, Camilo se desempeñaba como jefe del Estado Mayor del Ejército Rebelde, actualmente las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR).

LA HABANA, 27 OCT (EFE).- La Asociación Empresarial de Agencias de Viajes Españolas (AEDAVE) inició este jueves su XXI Congreso anual con una jornada de "gran intensidad técnica", en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, señaló su presidente, José Manuel Maciñeiras.

"Cuba es un destino que está muy presente en el corazón de los españoles y hay muchos empresarios interesados en descubrir esa nueva faceta que ofrece el oriente de la isla, que es menos conocida en España", declaró telefónicamente Efe el presidente de AEDAVE, desde Santiago, a 860 kilómetros al este de La Habana.

El propósito es "dar a conocer en España una muestra de nuevos productos turísticos de Cuba, teniendo en cuenta la cuestión cultural y aspectos del buen entendimiento entre españoles y cubanos, y la atracción por la isla, todo eso visto independiente de los colores políticos", señaló.

Más de 160 agentes de viajes, representantes de aerolíneas, profesionales, invitados y personalidades del sector, se reunieron en estas sesiones de trabajo "muy intensas" que se extenderán hasta el próximo 1 de noviembre, aunque la agenda a partir del viernes recorrerán centros turísticos del oriente cubano, indicó.

Según explicó el presidente de la AEDAVE, analizaron el impacto de la subida del IVA (Impuesto sobre Valor Agregado) en la rentabilidad de las Agencias de Viajes, situación actual y posibles modificaciones, así como la relación contractual existente entre la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA) y sus agentes en el marco jurídico español.

También trataron sobre la evolución de las agencias de viajes en los últimos años, y en una intervención resumen, Maciñeiras analizó "los nuevos retos" a los que se enfrentan los empresarios españoles y "la respuesta que hay que dar desde el punto de vista asociativo para cumplir con las demandas".

El directivo español consideró a las agencias de viajes "un eslabón fundamental" que "coordina y proporciona un valor añadido, junto con los establecimientos turísticos, empresas de transporte y demás proveedores" para la promoción y venta de los productos y destinos turísticos.

Maciñeiras resaltó la participación del ministro cubano de Turismo, Manuel Marrero, y la colaboración recibida de la agencia Havanatur, para celebrar el congreso, por segunda ocasión en la isla desde 1996.

Diez cadenas hoteleras españolas administran actualmente 24.794 habitaciones en 59 instalaciones turísticas de Cuba, de acuerdo con datos citados por los organizadores.

La AEDAVE fundada el 22 de febrero de 1979, está integrada por unas 400 agencias mayoristas y minoristas, y tiene constituidas asociaciones en la mayoría de las comunidades autónomas de España.

LA HABANA, 28 (ANSA) - Un crucero español volverá a tocar puerto cubano después de cuatro años, anunció el ministro cubano del Turismo, Manuel Marrero.

Marrero se refirió al "próximo inicio de las operaciones del crucero Gemini", con 800 pasajeros, de la compañía española Quail Travel, en la inauguración del XXI Congreso de la Asociación empresarial de agencias de viajes de España (AEDAVE), que se celebra en Santiago de Cuba (oriente del país).

Las operaciones del crucero español comenzarán el 12 de noviembre.

A raíz de la compra de la empresa española Pullmantur por la estadounidense Royal Caribbean en 2006, el buque Holiday Dream dejó de tocar puertos cubanos debido al embargo de Estados Unidos sobre la isla, lo que motivó a Cuba una pérdida de 22.000 turistas, señaló el ministro.

La terminal de cruceros turísticos del puerto de La Habana se encuentra actualmente casi paralizada y recibe cruceros de forma esporádica.

LA HABANA, 28 OCT (XINHUA) -- Más de 1.000 empresarios de medio centenar de países han confirmado hasta hoy su asistencia a la XVIII Feria Internacional de La Habana Fihav 2010, que comienza el próximo lunes.

En el evento, que concluirá el 6 de noviembre, también estarán presentes una docena de delegaciones oficiales, algunas de ellas encabezadas por ministros de Comercio.

Al encuentro asistirán representantes de las Cámaras de Comercio de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Jamaica, México, Venezuela, Argelia, España y Portugal, entre otras naciones.

El Comité organizador precisó que la República Popular China también estará representada en el recinto ferial habanero de ExpoCuba.

Precisamente en el ámbito de esta feria de bienes de consumo, maquinarias, equipos, tecnologías, materias primas y servicios, se desarrollará la VIII Sesión del Comité Empresarial Cuba-China.

El programa incluye además la 97 Reunión de la Junta Directiva de la Asociación Caribeña de Industria y Comercio.

Por la parte cubana, participarán las 400 empresas más destacadas de la isla, las cuales exhibirán sus principales productos de exportación.

El área dedicada a Cuba se encuentra en el Pabellón Central de ExpoCuba, y abarca unos 5.000 metros cuadrados.

Según el organizador principal de este encuentro anual, Abraham Maciques, Cuba ganará "no menos de 3 millones de dólares netos durante los siete días en que estará abierta (la feria)".

Precisó que esa cifra no incluye los ingresos que tendrá la isla por otras actividades tanto de negocios, como culturales y recreativas, de los visitantes fuera del recinto ferial.

LA HABANA, 28 OCT (XINHUA) -- El jefe del Estado Mayor General del Ejército Popular de Corea, el vicemarisca Ri Yong Ho, llegará mañana viernes a Cuba para cumplir una visita oficial, informó hoy el ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR).

Durante su estadía en la isla, Ri Yong Ho será recibido en la sede del MINFAR y recorrerá unidades militares e instituciones docentes de nivel superior de los cuerpos armados, señaló la nota oficial.

Como parte del recibimiento oficial, que tendrá lugar el viernes en el mausoleo de "El Cacahual", en las afueras de La Habana, serán disparadas 17salvas de artillería en honor al visitante.

El alto jefe militar de Corea del Norte y la delegación que le acompaña también visitarán lugares de interés histórico y cultural.

La República Popular Democrática de Corea y Cuba establecieron relaciones diplomáticas en 1960 y ambos países mantienen colaboración en distintas esferas.

TORONTO (CANADÁ), 28 OCT (EFE).- La representante especial del secretario general de la ONU para los Niños en los Conflictos Armados, Radhika Coomaraswamy, dijo al tribunal militar que juzga en Guantánamo al canadiense Omar Khadr que no debería ser juzgado sino enviado a Canadá para su rehabilitación.

En 2002, cuando tenía 15 años, Khadr fue capturado por las tropas estadounidenses en Afganistán, gravemente herido y acusado de matar durante un combate a un soldado estadounidense. Desde entonces, ha permanecido en Guantánamo sin que las autoridades canadienses hayan solicitado su repatriación.

Khadr está siendo juzgado en la base estadounidense por lanzar una granada que mató al sargento de las fuerzas especiales Christopher Speer.

Los abogados del joven y la fiscalía militar han llegado a un acuerdo por el que Khadr será sentenciado a un máximo de ocho años en prisión. Tras pasar un año en las prisiones estadounidenses, Khadr podrá ser enviado a Canadá para terminar la condena en su país de origen.

Pero el jurado militar que tendrá que condenar a Khadr no conoce este acuerdo.

Según dijeron hoy medios de comunicación canadienses, Coomaraswamy envió ayer una carta al tribunal en Guantánamo en la que señala que Khadr representa "la clásica historia del niño soldado: reclutado por grupos sin escrúpulos que realizan acciones al deseo de adultos para luchar batallas que casi ni entienden".

La representante de la ONU añadió que urge "a los miembros de la comisión militar para que consideren la práctica internacional, práctica apoyada por el Gobierno de Estados Unidos, de que Omar Khadr no debería sufrir más encarcelamiento y que se disponga que inicie un programa controlado de rehabilitación en Canadá".

El Gobierno del primer ministro conservador canadiense, Stephen Harper, ha sido duramente criticado por organizaciones de derechos humanos y partidos de la oposición por no cumplir las normativas internacionales sobre niños soldados y no solicitar que Khadr sea devuelto a Canadá.

Ayer, el ministro de Asuntos Exteriores de Canadá, Lawrence Cannon, se limitó a señalar en el Parlamento que Khadr está acusado de un grave crimen en los Estados Unidos y que hoy el jurado en Guantánamo escuchará la declaración de la esposa del sargento Speer.

Khadr es el único occidental que queda entre los 176 prisioneros de Guantánamo tras la repatriación a sus distintos países de origen de otros presos que estuvieron retenidos en la base militar.

Khadr también es la única persona desde la Segunda Guerra Mundial que ha sido acusada de crímenes de guerra cometidos cuando era un menor.

La familia de Khadr ha estado íntimamente ligada con movimientos extremistas y Al Qaeda.

Su padre, Ahmed Said Khadr, canadiense de origen paquistaní y que murió en 2003 en Pakistán durante un enfrentamiento con las fuerzas de seguridad del país, era una persona cercana a Osama bin Laden.

El hijo mayor de Ahmed Said Khadr, Abdullah Khadr, está actualmente preso en Estados Unidos, acusado de pertenecer a Al Qaeda y conspirar para matar soldados estadounidenses en Afganistán.

Y el segundo hijo, Abdul Rahman Khadr, fue detenido en el 2001 en Afganistán, trasladado a Guantánamo y liberado en 2003.

BASE NAVAL DE GUANTANAMO, CUBA, 28 OCT 2010 (AFP) - El canadiense Omar Khadr, acusado de matar a un soldado estadounidense en Afganistán, pidió perdón a la madre de éste, en sus primeras declaraciones ante un tribunal en la base naval de Guantánamo, luego de declararse culpable de crímenes de guerra.

"Hubiera deseado hacer cualquier cosa para borrar este dolor", dijo en su primera declaración Khadr, capturado en 2002 en Afganistán cuando tenía 15 años, acusado de lanzar una granada que mató a un soldado estadounidense, y de haber preparado bombas artesanales con la intención de matar a militares estadounidenses.

Khadr, de 24 años, dirigía sus palabras a Tabitha Speer, la madre del soldado asesinado.

El joven canadiense se declaró el lunes culpable de crímenes de guerra tras un acuerdo que le evita una cadena perpetua y avala su eventual repatriación desde la base naval de Guantánamo.

LA HABANA, 28 OCT (EFE).- Los ajustes laborales emprendidos por el Gobierno de Raúl Castro en las plantillas estatales afectarán al sector sanitario, uno de los pilares de la revolución, aunque en Cuba nunca sobrarán ningún médico, según fuentes oficiales.

El ministro de Salud, Roberto Morales, citado hoy por el diario Granma, indicó que en Cuba "nunca sobrarán un médico, ni un estomatólogo ni un tecnólogo", a pesar del proceso de reducción de plantillas iniciado en la isla.

"Los que queden disponibles a partir de la plantilla necesaria, tendrán la posibilidad de desempeñarse en otros centros dentro o fuera del país mediante la colaboración médica", explicó Morales ayer miércoles en el X Congreso del Sindicato de los Trabajadores de la Salud en La Habana.

Morales, quien preside el Congreso junto al secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Mesa, insistió en que las plantillas sanitarias deben ser confeccionadas "como un traje a la medida" en cada centro, siguiendo la política gubernamental de eliminar 500.000 empleos estatales en los próximos seis meses.

Los 350 delegados de todo el país que asisten al Congreso discuten hasta hoy "las esenciales transformaciones" que se realizan en el sector, como la "reorganización, regionalización y compactación de los servicios sanitarios".

Según Granma, la agenda de la reunión incluye el análisis del "reordenamiento laboral" como una vía para evitar "derroches de recursos humanos", así como la eficiencia económica y la calidad de los servicios.

Además, se ha propuesto un uso más racional de los recursos y una mayor aplicación del método clínico que "posibilita alcanzar un 80 por ciento de los diagnósticos".

De acuerdo a datos oficiales, el sindicato de la Salud tiene actualmente más de 500.000 afiliados, y unos 37.000 trabajadores prestan servicios como colaboradores médicos en 69 países.

LA HABANA, 28 OCT 2010 (AFP) - Las autoridades cubanas evalúan este jueves recortes de empleos en el emblemático sector de la salud, como parte del plan de eliminación de 500.000 trabajos estatales en seis meses, informó el ministro de Salud Pública (MINSAP), Roberto Morales, asegurando que ningún médico será despedido.

Las nuevas nóminas en los centros sanitarios de la isla deben ser diseñadas "como un traje a la medida", dijo Morales, miembro del Comité Central del Partido Comunista (PCC, único), al intervenir este jueves en el X Congreso de Trabajadores de la Salud.

El sistema de salud cubano sólo "podrá sostener los indicadores alcanzados hasta hoy si se trabaja con eficiencia y conciencia económica en cada institución", afirmó.

Sin embargo, "en nuestro país nunca sobrará un médico, ni un estomatólogo ni un tecnólogo", porque "los que queden disponibles a partir de la plantilla necesaria, tendrán la posibilidad de desempeñarse en otros centros dentro o fuera del país mediante la colaboración médica", afirmó Morales, citado por la prensa local.

El gobierno de Raúl Castro comenzó en octubre la eliminación de 500.000 empleos estatales, en la primera fase de un plan para eliminar más de un millón que sobran en el Estado (20% de la fuerza laboral cubana), entre ellos 22.000 sólo en la salud, según datos oficiales.

El Congreso examina la "reorganización" de ese sector, pilar social de la política cubana junto con la educación, como parte de un intento por reducir "los gastos irracionales" y aumentar la eficiencia económica.

Según estadísticas del MINSAP, Cuba dispone de 74.880 médicos, 11.572 estomatólogos, 106.436 enfermeras y 133.788 técnicos de la salud, y tiene a más de 37.000 de ellos -la mayoría médicos- en misiones en 77 países, servicios profesionales que constituyen su principal fuente de ingresos.

LA HABANA, 28 OCT (EFE).- La Iglesia Católica de Cuba abrirá el próximo 3 de noviembre el nuevo Seminario San Carlos y San Ambrosio, su obra más importante en los últimos cincuenta años y primer centro de este tipo construido en la isla durante la Revolución castrista.

Las obras del nuevo seminario, situado en un terreno situado a unos 17 kilómetros al este de La Habana, están en la fase final de ejecución, según informó hoy la página digital de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba (COCC).

Se espera que cerca de 300 invitados asistan a la ceremonia de apertura del Seminario, cuya primera piedra fue bendecida por el desaparecido Papa Juan Pablo II durante su histórica visita a Cuba en enero de 1998.

El acto inaugural estará presidido por el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, que estará acompañado del arzobispo de Santiago de Cuba y presidente de la Conferencia episcopal cubana, Dionisio García, y el resto de los obispos de la isla.

Entre los invitados presentes figuran una delegación de la Orden Caballeros de Colón de Estados Unidos, encabezada por el Caballero Supremo, Carl Anderson, y obispos católicos estadounidenses, de México, Puerto Rico, Italia y Nassau, así como representantes de la Santa Sede.

El anuncio también indica que se prevé la presencia de las autoridades civiles del país, indicó la nota.

La nueva sede del Seminario, que sustituirá al antiguo claustro colonial de igual nombre enclavado en la zona histórica y turística de la capital cubana, tiene capacidad para alojar a cien personas y se ha levantado en 22 hectáreas de los terrenos de una finca no urbana, según la revista católica "Palabra Nueva".

La construcción de la actual edificación comenzó en julio de 2006, con la participación del Departamento de Obras del Arzobispado de La Habana -como inversionista y propietario- y las empresas ECIMETAL Y OMEGA ULTRAMAR S.A.

La Iglesia ha cubierto el costo total de la obra con donaciones realizadas por personas, comunidades, instituciones católicas internacionales como las Conferencias Episcopales de Italia y Alemania, la Comisión para América Latina de la Santa Sede y los Caballeros de Colón estadounidenses, entre otras.

De acuerdo con su distribución, que asemeja una herradura, la obra comprende cuatro edificios para estudiantes de Teología y otros cuatro para los de Filosofía, donde se ubican las aulas y dormitorios de los seminaristas.

El edificio principal alberga la Rectoría, oficinas de atención, la biblioteca y el Aula Magna, en el centro se levanta la capilla central, y completa el complejo un edificio o gran unidad de servicios.

El antiguo edificio del Seminario será convertido en un centro cultural y de estudio, en el que radicará una biblioteca y se habilitarán espacios para exposiciones, conciertos, escenificaciones teatrales y proyecciones fílmicas.

La Iglesia Católica y el Gobierno de Raúl Castro han vivido este año un inédito acercamiento con sus conversaciones en torno a la situación de los presos políticos del país, entre otros temas.

Fruto de ese diálogo, que ha sido apoyado por España, el régimen cubano comenzó el pasado julio un proceso de excarcelación de presos políticos, en el que 42 disidentes han salido de la cárcel a condición de abandonar la isla para viajar a España.

LA HABANA, 28 OCT. (NOTIMEX).- El dúo Los Novos, de la provincia surcentral cubana de Cienfuegos, participará en el Festival Anual de las Artes "Otoño Cultural 2010", que tiene lugar en el estado mexicano de Yucatán (sureste), con la actuación de unos seis mil artistas, informaron medio locales.

El semanario "Cinco de Septiembre", de Cienfuegos, informó que los hermanos Pedro y Roberto Novo Serra, fueron invitados por la Universidad Autónoma del Carmen, en Campeche.

Con el auspicio de ese centro de altos estudios, también realizarán una gira por instituciones educativas y otros centros de interés de México.

"Este certamen resulta una oportunidad idónea para llevar la música cubana a otras fronteras con el ánimo de promover el intercambio mediante conciertos y talleres", dijo el también compositor y arreglista Roberto Novo.

Los Novos, a quienes el "Cinco de Septiembre" atribuye ser cronistas de la ciudad de Cienfuegos, cultivan varios géneros, entre los que sobresalen la trova, la canción social y la tonada campesina.

Además de este dúo, merecedor del Diploma de Honor de la Alcaldía de Comas, Perú, en 1990, en este festival también han participado otros creadores cubanos como Lázaro García y Vicente Feliú.

La cita incluye acciones colaterales como los festivales internacionales de Coros y Danza Contemporánea, la Gran Muestra de Altares de Hanal Pixán o Día de Muertos, el Paso a Paso de Cultura Alternativa y el II Concurso de Piano José Jacinto Cuevas, agregó la fuente.

LA HABANA, 28 OCT 2010 (AFP) - Cuba abre este jueves su festival internacional de danza dedicado a los 90 años de la legendaria bailarina Alicia Alonso y signado por el regreso, después de medio siglo, del American Ballet Theatre, un nuevo fruto del acercamiento cultural con Estados Unidos.

La participación del American Ballet Theatre (ABT) tiene especial significado "en este año de tributos a Alicia, por haber sido la compañía donde se consolidó el ascenso de nuestra prima ballerina assoluta a la categoría de estrella mundial", destacó el comité organizador del XXII Festival Internacional de Ballet de La Habana.

El ABT, que no viaja a la isla como compañía desde 1960 cuando asistió al primer festival organizado por Alonso, llegará a La Habana el domingo para dos noches de presentaciones, el 3 y 4 de noviembre, en el teatro Karl Marx, de 5.000 butacas, ya agotadas.

En su repertorio incluirá "Siete sonatas", "Fancy free", y la antológica "Temas y variaciones", creada especialmente por el coreógrafo George Balanchine para Alonso, que la estrenó el 26 de noviembre de 1947 en el City Center Nueva York.

"En esta creación se pasó todo el tiempo retándome, estableciendo una especie de lucha entre mi fuerza técnica y la coreografía (...). En el American me hice bailarina, allí me desarrollé como artista, y llegue a ser primera figura", recordó Alonso hace unos días.

Alonso, quien en septiembre invitó al presidente estadounidense Barack Obama a acudir con su familia al Festival, recibió en junio el homenaje del American Ballet en Nueva York.

El intercambio cultural entre ambos países, sin relaciones desde 1961, mejoró con la llegada de Obama a la Casa Blanca, luego de tocar fondo en 2004, cuando el gobierno de George W. Bush casi lo eliminó.

En el Festival, que concluirá el 7 de noviembre, también participarán figuras del New York City Ballet, compañía en la que Alonso inició su carrera en Estados Unidos, el Royal Ballet de Londres, el English National Ballet y la Compañía Nacional de Danza de España.

También del Ballet Nacional del Sodre, de Uruguay, dirigido por el afamado ex bailarín argentino Julio Bocca; el Teatro Colón de Buenos Aires, y el Teatro Teresa Carreño de Venezuela.

El Festival arranca con una gala este jueves en el Gran Teatro de La Habana -meca cubana de la danza clásica-, en la que se proyectará el documental "Alicia Alonso. Para que Giselle no muera", estrenado este mes por la televisión pública española en su serie "Imprescindibles".

En la apertura, Alicia, quien fundó y dirige desde 1948 el Ballet Nacional de Cuba (BNT), estrenará "Impromptu Lecuona", dedicada al compositor cubano Ernesto Lecuona (1895-1963), autor de "María la O" y "La comparsa".

El Festival rendirá homenaje a los bailarines rusos Galina Ulánova (1909-1998) y Vladimir Vasiliev, y al escritor cubano José Lezama Lima (1910-1976) en el año de su centenario.

Según Alonso, habrá una docena de estrenos, incluidos otros dos suyos: "Muerte de Narciso", basado en un poema de Lezama Lima, primer escritor cubano que destacó que "mi modo de bailar se iba a constituir en estilo", y "La noche del eclipse", inspirado en una historia de amor en el siglo XIX.

Orgullosa, sostiene que el Festival que creó hace 50 años rompe el prejuicio de que la danza clásica es para las élites, por la "impresionante" asistencia a las funciones: "En Cuba, sin ninguna demagogia y con mucho placer, podemos decir que el ballet es un arte del pueblo".

A las puertas de los 90 años que cumplirá en diciembre, casi ciega y con problemas para andar, Alicia asegura bailar "por dentro".

LA HABANA, 28 OCT (EFE).- Blanco, limpio, alegre, alejado de tópicos y con final feliz: así es "El Amor Brujo" que Antonio "El Pipa" estrenará en el Festival Internacional de La Habana, donde el Ballet Nacional de Cuba interpretará la coreografía que el bailarín español ha ideado sobre el clásico de Manuel de Falla.

"Aquí no hay oscuridad, ni siniestralidad, ni siquiera casi va a haber brujería. Aquí habrá mucho de amor y poco de brujo", explicó hoy Antonio "El Pipa", en una entrevista con Efe en La Habana durante uno de sus ensayos con el Ballet Nacional de Cuba.

El coreógrafo jerezano se encuentra desde hace días en la mayor de las Antillas, feliz por participar en el Festival de Ballet habanero -que se inaugura hoy- pero consciente del reto que representa dirigir a un ballet clásico por la diferencia de disciplinas.

"Yo soy bailarín, que no bailarín. Dirigir y coreografiar a un ballet clásico es un reto personal que me he propuesto. Pero estoy contento y feliz del trabajo que hemos realizado", destacó "El Pipa", quien se siente con "la responsabilidad de dejar claro cómo se baila en España y en Andalucía".

Y para hacerlo, ha escogido "El Amor Brujo", un clásico que ha "re-versionado" respetando la partitura original de Manuel de Falla.

"Sin ser osado, creo que es un 'Amor Brujo' diferente, porque lo he sacado de los tópicos, este amor brujo es mucho más blanco, mucho más limpio, mucho más alegre que todos los amores brujos que se hayan visto".

Precisamente por ser gitano, Antonio "El Pipa" ha querido huir de los tópicos y ha sacado "El Amor Brujo" de las cuevas de Granada para anclarlo en un puerto pesquero. Incluso ha prescindido del fuego y la clásica hoguera para sustituirlos por un faro.

"Yo soy de Cádiz, don Manuel de Falla era de Cádiz y estamos en La Habana. Era el pretexto justo para sacarlo de las cuevas y llevarlo al mar", precisa.

Tampoco ha añadido elementos flamencos salvo los que aporta él mismo: "Aquí el único flamenco que hay soy yo. Las únicas botas que se van a escuchar son las mías", añade.

Antonio "El Pipa" estrenará el domingo 31 de octubre su nueva coreografía en las tablas del Gran Teatro de La Habana convencido de que la historia de "El Amor Brujo" se va a entender en Cuba a la perfección porque en la isla "son pasionales al cien por cien".

Su participación en el Festival Internacional de La Habana, que en 2010 cumple 50 años de historia, responde a la invitación expresa que la bailarina y coreógrafa cubana Alicia Alonso le cursó a finales de 2009, cuando "El Pipa" impartió en la isla talleres de flamenco en la cátedra de Danza del Ballet Nacional de Cuba.

Sobre sus proyectos más inmediatos, el bailarín español explicó que tiene programadas para lo que queda de año y principios de 2011 actuaciones en Japón, Alemania y Suiza, y al mismo tiempo prepara un estreno para la apertura del próximo Festival de Jerez.

Preguntado cómo afecta la crisis económica en España al sector de la danza, "El Pipa" no ve nada bien el momento actual y considera que el mundo de la cultura sigue siendo el "último de la cola".

"Faltan ayudas, no digo que no las haya y estoy agradecido con las que hay, pero hacen falta más", opinó.

Este jueves arranca en La Habana la 22 edición de su Festival Internacional de Ballet que cumple medio siglo de existencia y que en esta ocasión se ha dedicado a Alicia Alonso con motivo de su 90 cumpleaños el próximo diciembre.

El evento se prolongará hasta el 7 de noviembre con la participación de artistas y compañías de 18 países, entre ellos Estados Unidos con el American Ballet Theatre y el New York City Ballet.

MADRID, 28 OCT (EFE).- Los coreógrafos españoles Elías Aguirre y Álvaro Esteban, y la cubana Maysabel Pintado han ganado el VII Certamen Iberoamericano Alicia Alonso, convocado por la Sociedad General de Autores (SGAE) de España y el Ballet Nacional de Cuba.

El certamen, convocado dentro de la celebración de la 22 edición del Festival Internacional de Ballet de La Habana, ha reconocido, por primera vez y de forma excepcional, dos coreografías: "Espectral", de Maysabel Pintado, y "Entomo", de Elías Aguirre y Álvaro Esteban.

El próximo día 7 de noviembre los artistas recogerán el galardón que otorga el festival, que además de una dotación económica, incluye el montaje y representación de las creaciones ganadoras a cargo del Ballet Nacional de Cuba durante el certamen y la inclusión de ambas obras en el repertorio de la compañía.

Además, en esta edición se han concedido dos menciones especiales a "Dulce memoria", del coreógrafo español Ángel Rodríguez, y "Te lo juro yo", de los también españoles Eduardo Martínez y Sergio Bernal.

El jurado -cuya presidenta de honor es la bailarina y coreógrafa Alicia Alonso, directora general del Ballet Nacional de Cuba- lo integraron Bárbara García Fernández, en calidad de presidenta, y los vocales Oscar Millares, María Elena Llorente Duarte, Ana María Leyte Cáceres, Roberto José Méndez Martínez y Miriam del Pilar Vila León.

Las obras presentadas a concurso, procedentes de Argentina, Chile, Cuba, España, México y Venezuela, destacaron, en opinión del jurado, por su calidad "muy elevada", lo que pone de manifiesto "la variedad y riqueza del quehacer coreográfico iberoamericano actual".

La cubana Maysabel Pintado (La Habana) -integrante de la compañía Danza Abierta- ha sido galardonada por "Espectral", una coreografía donde destaca "la elocuencia con que maneja el lenguaje que, apoyado por la música y la luz, logra una coreografía de poderosas sugerencias", destaca el jurado.

"Entomo", de los españoles Elías Aguirre (Alicante) y Álvaro Esteban (Madrid) -miembros de la compañía 87 grillos- ha sido premiada por su "madurez como pieza".

La obra ha sido creada a partir de la investigación de la gestualidad de los insectos, con lo que logra convertirse en un dúo "original, atrevido y que despierta en el espectador numerosas implicaciones existenciales y filosóficas", apunta el fallo.

"Dulce memoria", del coreógrafo español y ex componente de la Compañía Nacional de Danza Ángel Rodríguez, ha sido premiada por "su sobresaliente manejo del lenguaje del ballet neoclásico

que, aplicado a la música renacentista española, logra una pieza equilibrada, elegante y de fuerte sabor poético", apunta el fallo.

Respecto a "Te lo juro yo", de los coreógrafos Eduardo Martínez (bailarín del Ballet Nacional de España) y Sergio Bernal, el jurado ha valorado como, a través de la escuela bolera, la compañía logra "una coreografía llena de gracia y frescura".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BUENOS AIRES, 28 OCT (EFE).- La muerte de Néstor Kirchner, considerado el presidente en la sombra y hombre fuerte del país, abre un insospechado mapa político en Argentina y deja a su esposa, Cristina Fernández, ante el desafío de ejercer el poder en soledad.

El ex mandatario, fallecido el miércoles de un paro cardíaco, acariciaba la idea de volver a competir por el sillón presidencial, que ocupó de 2003 a 2007, y las encuestas arrojaban una interesante ventaja sobre sus más directos contrincantes, tanto dentro del peronismo como en la oposición.

Polémico, poco receptivo a las críticas, incapaz de delegar, testarudo e irascible, Kirchner logró abrirse paso desde la lejana Patagonia y cambió su feudo político de Santa Cruz, donde gobernó durante doce años, por la Presidencia de la mano de Eduardo Duhalde, a quien sucedió en 2003.

Su amistad con Duhalde duró poco, enseguida se despegó de la sombra de su mentor y dejó claro que tenía un estilo propio, con ambiciones propias.

Al concluir su gestión tenía una valoración superior al 70 por ciento, había encauzado la economía y superado la crisis de 2001, enarbolando la bandera de los derechos humanos y plantando cara a los organismos monetarios internacionales que habían acorralado a Argentina.

En 2007 traspasó el bastón de mando a su esposa, Cristina Fernández, pero no se alejó de la política, sino que muy al contrario, siguió como el hombre fuerte en las sombras.

Ninguna decisión importante escapó a Kirchner en los últimos años, a veces incluso en contra del criterio de su mujer.

Estuvo detrás de la batalla con las patronales agrarias -la primera gran crisis del gobierno de Fernández- y contra los grandes medios de comunicación, mientras tejía alianzas dentro del peronismo para hacerse con el control del partido.

El varapalo de las legislativas del pasado año demostró que las alianzas no eran tan sólidas como él mismo esperaba, pero lejos de amedrentarse por los resultados y los problemas de salud que ya empezaban a manifestarse claramente, y que le hicieron pasar por el quirófano en dos ocasiones en los últimos meses, pisó el acelerador.

Animado por los sondeos -los últimos le daban hasta un 38 por ciento de intención de voto-, Kirchner deshojaba la margarita de las presidenciales del próximo octubre, y la única decisión que aún no había anunciado es si volvería a competir o dejaría que lo hiciera de nuevo su esposa.

Su inesperada muerte le ha elevado a los altares y ha unido a oficialismo y oposición en un rosario de elogios como no se habían oído nunca sobre Kirchner.

Sin embargo, detrás de las declaraciones públicas late una guerra por el poder que tiene un año por delante, hasta las presidenciales de 2011.

Un largo año para Cristina Fernández que, como decía el miércoles uno de sus antiguos colaboradores, no sólo ha perdido un esposo, sino un compañero, y que a partir de hoy probará el amargo sabor de la soledad del poder.

A su favor, la presidenta cuenta con una economía sólida, reconocimiento internacional y respaldo regional, pero en su contra tiene su enfrentamiento con el campo y los grandes medios de comunicación y el distanciamiento con el empresariado y la iglesia.

Ahora, Cristina "tiene la oportunidad de ejercer el poder por sí misma", marcar su propio estilo y distanciarse de las "amistades peligrosas" de su marido, apunta el analista Rosendo Fraga.

Por el contrario, el canciller Héctor Timerman se apresuró hoy a disipar dudas: "Cristina está destruida por esta pérdida, pero sé que es una líder política y está preparada para asumir los compromisos que le toquen y gobernar este país. Va a seguir gobernando por el mismo camino", afirmó.

Para el analista Santiago Kovadloff, el oficialismo hará un esfuerzo por trasladar a la presidenta "los atributos de su marido fallecido".

"¿Cristina necesita ayuda? Habrá varios dispuestos a darle el abrazo del oso (...) ¿Sobre quién sostener el Gobierno más allá de sí misma?" se preguntaba hoy el columnista Jorge Lanata, que advertía que "la soledad es peligrosa y las compañías de segunda línea tienen intereses propios".

SANTIAGO DE CHILE (AP) _ La oposición centroizquierdista pretende modificar o incluso rechazar el presupuesto de la nación propuesto al Congreso por el presidente Sebastián Piñera, y anuncia que interpelará a la ministra de Vivienda, en una radicalización de su actitud hacia el gobierno del mandatario derechista.

En la persona de la ministra Magdalena Matte, a su vez, los opositores buscan denunciar la supuesta lentitud del gobierno en la tarea de reconstrucción de las regiones dañadas por el devastador terremoto y tsunami del 27 de febrero. Y contra ella dispararán los dardos en una interpelación en la Cámara de Diputados.

A siete meses de perder el poder que ostentó por 20 años, la coalición opositora de cuatro partidos aún se encuentra en un proceso de recomposición, pero sus dirigentes parecen haber encontrado ya la vía para agudizar su oposición al gobierno de Piñera. Y han insinuado que ese camino será un acercamiento a sectores laborales, que, sin embargo, los han criticado con fuerza.

Por estos días el trabajo opositor se centra en desmenuzar y criticar el presupuesto para 2011, por 53.000 millones de dólares, que Piñera envió al Congreso y que debe quedar despachado a fines de noviembre.

Los opositores le critican al gobierno que, pese a haber despedido a no menos de 3.000 empleados públicos, busca aumentar fuertemente los gastos en salarios de varios ministerios y servicios estatales.

Los legisladores opositores advirtieron que rechazarán "un gasto excesivo" de algunas de esas carteras. Entre los aumentos de gastos que pretenden rechazar está el de la oficina de la primera dama, Cecilia Morel.

También le critican al gobierno la disminución en el presupuesto de organismos de derechos humanos, como un museo de la memoria y el programa de derechos humanos del ministerio del Interior.

Otro flanco de ataque opositor es el de la reconstrucción, que según una encuesta a damnificados, ha sido lenta. El mandatario dijo la víspera que "no es posible hacer milagros".

Los opositores exigen que el gobierno acelere la reconstrucción de las zonas dañadas por el terremoto del 27 de febrero, que también consideran lenta, pese a los cuantiosos recursos que se tiene previsto invertir.

El gobierno estima que requerirá 8.300 millones de dólares, los que han sido recolectados de los ahorros generados por el cobre, el principal producto de exportación del país; reducción de gastos, nuevos impuestos y bonos por 1.000 millones de dólares.

Como consecuencia del endurecimiento de su actitud, la oposición efectuará la primera interpelación a un ministro desde que asumió el nuevo gobierno el 11 de marzo. La afectada será la ministra de Vivienda, Magdalena Matte, a quien responsabilizan en gran medida por las falencias en la reconstrucción. En la interpelación la ministra deberá responder de los cargos.

El oficialismo cuenta para aprobar el presupuesto con una leve mayoría en la Cámara de Diputados, pero la oposición controla el Senado. Lo más probable, en todo caso, es que las diferencias se resuelvan en una comisión mixta de ambas cámaras.

MANAGUA, 28 OCT (EFE).- Autoridades y expertos de la Organización Latinoamericana de Energía (Olade) instaron hoy a los países del hemisferio occidental a "aprovechar de manera ambiental y socialmente responsable, el importante potencial de energías renovable disponibles".

Ese llamado fue hecho en Managua en un documento al concluir el V Foro de Integración Energética Regional (FIER), que se realizó durante dos días dentro de la celebración de la XLI Reunión de Ministros de Energía, en Nicaragua, que concluye mañana.

Las autoridades y expertos de la Olade subrayaron que la energía hidroeléctrica, biomasa, geotérmica, eólica y gas natural "tienen potencial suficiente" para suministrar energía a Latinoamérica

y no depender de combustibles fósiles.

En ese sentido observaron que la sociedad exige cada vez más una mejora en la calidad de la matriz energética y usar energía que se genera con fuentes renovables, en sustitución de la térmica.

Asimismo, en ese foro se concluyó que la integración energética latinoamericana es "factible", y que la complementariedad tecnológica y económica, la solidaridad y la ayuda mutua son vitales para su consolidación.

"La integración viabiliza proyectos ambiciosos que los países en forma aislada no podría asumir", apuntaron los participantes en el documento final, distribuido a la prensa por el Ministerio nicaragüense de Energía y Minas.

Entre otros puntos, las autoridades y expertos de la Olade llamaron a establecer estrategias de negocios procurando el beneficio de todos los actores.

También valoraron las experiencias exitosas recorridas en materia de integración eléctrica, como la interconexión México-Centroamérica.

"Es clave para los procesos de integración que los Gobiernos recuperen la confianza de los inversionistas y retomen nuevamente su rol de planificación del sector eléctrico", indicaron.

Consideraron que la cooperación internacional y la asistencia técnica de organismos especializados pueden contribuir a consolidar la integración regional energética.

No obstante, advirtieron que subsisten asimetrías regulatorias en la región que requieren uniformidad para promover la integración.

En la XLI Reunión de Ministros de Energía, que concluye mañana, se aborda el tema de la eficiencia energética y el ahorro de energía, y se analiza una solicitud de ingreso de Belice a la organización fundada en 1973, con sede en Quito, según los organizadores.

También se elegirá al nuevo secretario general de Olade para el período 2011-2014, que sustituirá al colombiano Carlos Flórez.

WASHINGTON, 28 OCT (EFE).- Las mujeres, los católicos, los votantes independientes y los de menor poder adquisitivo que apoyaron a Barack Obama en el 2008 favorecen a los republicanos en la recta final de los comicios legislativos del 2 de noviembre.

Así se refleja en una encuesta conjunta del diario New York Times y la cadena de televisión CBS divulgada hoy que recuerda que esos grupos no sólo apoyaron a Obama en las presidenciales de hace dos años, sino que también votaron mayoritariamente a favor de los demócratas en las legislativas del 2006.

EE.UU. renueva el próximo martes 2 de noviembre los 435 escaños de la Cámara de Representantes, 37 de los 100 senadores, 37 gobernadores y otros puestos estatales y locales.

El Times indica que si las mujeres votan por los republicanos en lugar de por los demócratas en las contiendas a la Cámara de Representantes el próximo martes, será la primera vez que eso ocurra desde que comenzaron a desglosarse los datos por grupos en 1982.

El rotativo recuerda que en la última encuesta realizada a mediados de septiembre las mujeres favorecían a los demócratas por siete puntos porcentuales. Ahora, por el contrario, la balanza se inclina del lado republicano por cuatro puntos porcentuales.

El Times menciona que el cambio puede obedecer a la ventaja de los republicanas entre las votantes que se declaraban indecisas hace un mes.

Los encuestadores se concentraron en la Cámara de Representantes y no preguntaron sobre el Senado porque hay 14 estados en los que no se celebran elecciones a la cámara alta.

Aun así, el Times insiste en que la consulta ofrece una clara muestra de la fortaleza de los partidos en la recta final de unas elecciones legislativas muy disputadas que se espera arrojen más malas noticias que buenas para Obama y su partido.

En total, un 46 por ciento de los probables electores indicó que votará por los republicanos y el 40 por ciento aseguró que dará su apoyo a los demócratas.

Por lo demás, la encuesta muestra a un electorado tan intranquilo con el actual rumbo del país que un 57 por ciento de los votantes registrados aseguró estar dispuestos a arriesgarse con candidatos que tengan poca experiencia política.

Un 61 por ciento de los consultados considera que el país va por la dirección equivocada, frente al 34 por ciento que piensa lo contrario.

Al mismo tiempo, más de una cuarta parte de los consultados aseguró que están incluso dispuestos a respaldar a un candidato que tenga puntos de vista que parezcan "extremos".

En el asunto más importante de estas elecciones, la economía, los republicanos han eliminado la tradicional ventaja de los demócratas, al que percibían como el partido más capaz de crear trabajo.

Un 53 por ciento de los consultados considera que el Gobierno de Obama no tiene un plan claro para la creación de empleo, frente al 42 por ciento que considera lo contrario.

La encuesta muestra por lo demás que la desaprobación del Congreso está cerca del nivel más alto de la historia: un 76 por ciento de los consultados desaprueba su gestión, frente al 14 por ciento que la aprueba y el 10 por ciento que no tiene una opinión al respecto.

El sondeo a nivel nacional realizado desde el jueves de la semana anterior hasta el martes de esta semana entre 1.173 electores tiene un margen de error de tres puntos porcentuales.

En línea con los resultados del Times, la mayoría de encuestas vaticina que los demócratas se harán con el control de la Cámara de Representantes el próximo martes y que ganarán terreno en el Senado, aunque resulta improbable su victoria.

HANÓI, 28 OCT 2010 (AFP) - Los líderes del sudeste asiático se reunieron el jueves en Hanói para la cumbre de la ASEAN, en la que presionarán a Birmania para que libere a la premio Nobel Aung San Suu Kyi y harán frente a las tensiones en el mercado cambiario y a las querellas en el mar de China.

La cumbre de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) persigue entre otros objetivos la puesta en marcha de mecanismos regionales en caso de conflictos territoriales, en momentos en que varios de sus miembros están enfrentados a Pekín por la soberanía de los archipiélagos de las Paracels y de las Spratleys, en el mar de China meridional.

Los líderes de la ASEAN, integrada por Birmania, Brunei, Camboya, Indonesia, Laos, Malasia, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam, también trataron las "guerras de divisas globales" que amenazan con desestabilizar sus economías emergentes con la repentina subida de las tasas de cambio.

"Discutieron sobre... flujos de inversión, el ritmo del desarrollo... la situación en los mercados globales que podrían no ser propicias", afirmó el secretario general de la ASEAN, Surin Pitsuwan.

"Quizá nos surjan el año que viene algunos desafíos, para nuestra propia recuperación a causa de la falta de progreso y dinamismo en los mercados occidentales tradicionales", explicó.

Pero Surin aclaró que los asuntos más espinosos serán abordados durante la cena de este jueves. En el menú se colarán las ambiciones territoriales de China en el Mar Meridional que han alarmado a las naciones regionales.

También se espera que hablen de la situación en Birmania, cuyo ministro de Relaciones Exteriores Nyan Win intentó desviar un bombardeo de quejas en Hanói sobre las elecciones del 7 de noviembre diciendo que la premio Nobel Aung San Suu Kyi puede ser liberada poco después de los comicios.

"Nos dijeron que habrá completado su encarcelamiento en los 10 primeros días, probablemente, después de las elecciones", comentó el secretario general Surin Pitsuwan.

Y que "no habrá más motivos para mantenerla bajo arresto domiciliario. Pero para eso tendremos que esperar. No fue un compromiso bien definido", matizó.

Con anterioridad, las autoridades birmanas aseguraron a la AFP que la líder democrática quedará en libertad en cuanto expire su arresto domiciliario el 13 de noviembre, pero la junta militar no lo ha confirmado oficialmente.

"No, yo no estoy satisfecho", afirmó el ministro de Relaciones Exteriores filipino, Alberto Rómulo. "No sólo una garantía, quiero que ocurra, que no se retengan nuevos cargos" contra ella, afirmó en unos comentarios inusualmente duros.

La reunión de la ASEAN será ampliada el sábado a otros seis países (China, Japón, Corea del Sur, India, Australia y Nueva Zelanda) en el marco del foro de Asia del Este.

Pero todavía se desconoce si el primer ministro chino Wen Jiabao y su homólogo japonés Naoto Kan abordarán el tema que desató la peor crisis diplomática bilateral desde hace años: una disputa por unos islotes en el Mar de China Oriental.

Una reunión prevista el viernes entre los ministros de economía de Japón, China y Corea del Sur ya ha sido cancelada.

La prensa japonesa, que cita una fuente gubernamental no identificada, informó que Pekín había cancelado la reunión sobre sus restricciones a la exportación de tierras raras.

Tokio acusa a Pekín de utilizar su monopolio en el comercio de tierras raras, unos minerales esenciales para las compañías de alta tecnología, como un arma tras el arresto del capitán chino de un barco pesquero en aguas disputadas hace siete semanas.

Por otro lado, Estados Unidos y los países del sudeste asiático están preocupados por la creciente agresividad de Pekín sobre la soberanía del Mar Meridional de China, una vía navegable estratégica y sujeta a reivindicaciones de varios países.

BEIJING, 28 OCT (XINHUA) -- China se esforzará por disminuir las disparidades en la riqueza en el período 2011-2015 conforme se intensifiquen sus esfuerzos para mejorar las vidas de la población, dijo el primer ministro chino, Wen Jiabao, cuando explicó una propuesta sobre la formulación del mapa de ruta de desarrollo del país para los cinco años próximos.

La explicación fue hecha el 15 de octubre, cuando empezó la sesión del Comité Central del PCCh, pero fue dada a conocer hasta hoy.

El primer ministro Wen comparó la riqueza de China con un pastel. "Nosotros no sólo debemos tratar de hacer un pastel más grande sino trabajar arduamente para dividirlo más equitativamente", dijo.

Las disparidades en la riqueza forman parte de las mayores preocupaciones de los chinos. Un mecanismo de ingreso razonable es clave para la justicia social, dijo Wen.

"La meta final de nuestro desarrollo económico y de la reforma y apertura es dar a todos los chinos una vida feliz. Por lo tanto, debemos apegarnos estrictamente a la vía hacia la prosperidad común", dijo Wen.

Wen agregó que China mejorará su sistema de seguridad social.

El sistema de seguridad social es la "red de seguridad" y "estabilizadora" del desarrollo económico y social de China.

Está establecido, pero sigue siendo incompleto y con bajos estándares y disparidades entre las áreas urbanas y rurales, dijo Wen.

China ampliará la cobertura de su sistema de seguridad social, incrementará los estándares del seguro social y se esforzará por establecer un sistema de seguridad unificado en todo el país, dijo.

Además, Wen dijo que China profundizará la reforma médica en los cinco años a fin de sentar una base para la meta de largo plazo de ofrecer servicios médicos básicos a todos los chinos para el 2020.

La reforma médica es un proceso largo y difícil. China se esforzará por lograr el progreso gradual en los cinco años para elevar la confianza de la población en la reforma médica de China y en la satisfacción con los esfuerzos del gobierno, dijo Wen.

La Propuesta del Comité Central del Partido Comunista de China para la Formulación del XII Programa Quinquenal (2011-2015) sobre el Desarrollo Económico y Social Nacional fue adoptada en la Quinta Sesión Plenaria del XVII Comité Central del PCCh, que concluyó el 18 de octubre.

El nuevo Programa Quinquenal, que será redactado por el Consejo de Estado, será analizado en la Cuarta Sesión de la XI Asamblea Popular Nacional en marzo próximo.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **NUEVA YORK.** La embajadora estadounidense en la ONU, Susan Rice, acusó este jueves a Irán y Siria de continuar armando a Hizbulá, que ejerce una influencia "destructiva y desestabilizadora" en Líbano y la región. "Seguimos sintiendo una profunda preocupación por la influencia destructiva y desestabilizadora de Hizbulá en la región, así como por los intentos de actores extranjeros, incluidos Siria e Irán, de sabotear la independencia del Líbano y de poner en peligro su estabilidad", agregó la Canciller. (AFP/28)

- **MOSCÚ.** El director ejecutivo, Anatoly Issaykin, anunció que el mayor exportador de armas ruso, ROSOBORONEXPORT, logró este año un récord de negocios por más de 10 000 millones de

dólares. Pese a la pérdida de contratos con Irán debido a las sanciones de la ONU, los acuerdos firmados por la empresa este año superan en 600 millones de dólares los del 2009, dijo el funcionario, citado por la agencia de noticias Interfax. Rusia es uno de los tres mayores exportadores de armas del mundo junto con EE.UU. y Francia. En la última década elevó a más del doble sus ventas. Entre sus principales clientes se encuentran Argelia, China, la India y Venezuela. (DPA/28)

- **MOSCÚ.** El portavoz del Ministerio de Exteriores ruso, Andrei Nesterenko, comentando la aparición en WikiLeaks del llamado dossier iraquí, llamó a las autoridades de EE.UU. a investigar los hechos de la violación de los derechos humanos por las fuerzas de coalición en Iraq y que los resultados sean del dominio público. "Claro, los testimonios aducidos de los asesinatos de habitantes civiles, las torturas y otros tipos del trato de los detenidos, que humillan la dignidad, de que, como se confirma en el medio informativo, estaba al tanto el mando estadounidense, requieren de un serio análisis. Con este motivo recae sobre las autoridades de EEUU está la obligación de efectuar la investigación escrupulosa, de independiente y transparente de todos los comunicados, aparecidos", dijo el vocero diplomático. (ITAR-TASS/28)

- **BRUSELAS.** Alemania y Francia, los pesos pesados de la Unión Europea, buscaban este jueves convencer al resto de la UE para que se reforme el principal tratado del bloque con el fin de ayudar a impedir futuras crisis financieras. El plan francoalemán, que busca enmendar el Tratado de Lisboa para crear un sistema permanente que enfrente los problemas de deuda como el vivido en Grecia, podría llevar a un airado debate en una cumbre de dos días en Bruselas, aunque hay muestras de que está ganando apoyos. Se espera que la cumbre finalice con una nueva serie de normas presupuestarias, incluidas mayores sanciones para los estados que no tengan bajo control sus déficits y niveles de deuda. (REUTERS/28)

- **PARÍS.** Los diputados del opositor Partido Socialista francés (PS) presentarán el martes ante el Consejo Constitucional, instancia que vela por la constitucionalidad de las leyes, un recurso contra la ley que reforma el sistema de jubilación en Francia, indicaron fuentes legislativas. Salvo motivo de inconstitucionalidad, una vez que el Consejo Constitucional se pronuncie, el texto legislativo que aumenta la edad mínima de la jubilación de 60 a 62 años y que fue rechazado masivamente en las calles, deberá ser promulgado. (AFP/28)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
